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----- Ata n.º 342 ----- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Aos vinte e nove dias do mês de abril de dois mil e dezanove, no Salão Nobre do Edifício 

dos Paços do Concelho, reuniu, em sessão ordinária, a Assembleia Municipal de Anadia, 

presidida pelo Presidente da Assembleia, Senhor Manuel José Santos Pinho, e secretariada pela 

Primeira Secretária, Senhora Maria Lúcia Braga Araújo, e pela Segunda Secretária, Senhora 

Maria Alexandra Ferreira Henriques, com a seguinte ordem de trabalhos:--------------------------

----- Período de Antes da Ordem do Dia:----------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação e votação da ata número trezentos e trinta e nove (339), nos 

termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia 

(RAMA)”;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Intervenções dos Deputados Municipais, nos termos do artigo 35.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Período da Ordem do Dia:---------------------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”;---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto dois: “Apresentação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas, 

referentes ao exercício de dois mil e dezoito, bem como apreciação da Certificação legal das 

Contas de dois mil e dezoito, conforme o disposto nos artigos 76.º e 77.º, da Lei n.º 73/2013, 

de 03 de setembro (Estabelece o Regime Financeiro das Autarquias Locais e das Entidades 

Intermunicipais), e do Património do Município de Anadia”;-----------------------------------------

----- Ponto três: “Apresentação, discussão e votação da Primeira Revisão às Grandes Opções do 

Plano e ao Orçamento do Município de Anadia, referente ao exercício de dois mil e dezanove, 

nos termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 3.º, do RAMA”;-----------------------------------------

----- Ponto quatro: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal da 

Primeira Alteração ao Mapa de Pessoal para o ano dois mil e dezanove, de acordo com o 

estabelecido na alínea o), do n.º 1, do artigo 3.º, do RAMA”;----------------------------------------

----- Ponto cinco: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

aceitação das deliberações tomadas pelo Conselho Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal da Região de Aveiro, no passado dia dezoito de março, sobre a transferência das 

competências previstas nos Decretos-lei n.º 21/2019 e 23/2019, de 30 de janeiro”;--------------

----- Ponto seis: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

nomeação do júri de recrutamento dos cargos dirigentes, de acordo com o estabelecido no 

artigo 13.º, da Lei n.º 49/2012, de 29 de agosto”;---------------------------------------------------

----- Ponto sete: “Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de 

desafetação do domínio público municipal de uma parcela de terreno com vista à sua integração 

no domínio privado municipal, no âmbito da retificação oficiosa do Alvará de Loteamento n.º 

1/2007, nos termos da alínea q), do n.º 1, do artigo 3.º, do RAMA”;-------------------------------
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----- Ponto oito: “Apresentação, discussão e votação da proposta de projeto final da Operação 

de Reabilitação Urbana de Anadia, nos termos do n.º 1, do artigo 17.º, do Decreto-lei n.º 

307/2009, de 23 de outubro”;-------------------------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público:----------------------------------------------------------

----- Período de Intervenção do Público, nos termos do Artigo 37.º do RAMA.----------------------

----- Tendo sido constituída a Mesa e verificada a existência de quórum, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal, declarou aberta a sessão pelas catorze horas e cinquenta e nove 

minutos.-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- À sessão compareceram os seguintes Senhores Deputados Municipais dos indicados 

Grupos Municipais (GM):-------------------------------------------------------------------------------- 

----- • Manuel José Santos Pinho – GM do MIAP;---------------------------------------------------- 

----- • Luís António Sousa Pinto dos Santos – GM do MIAP;-----------------------------------------

----- • João José Rodrigues Gaspar – GM do PPD/PSD;---------------------------------------------- 

----- • Maria Lúcia Braga Araújo – GM do MIAP;----------------------------------------------------- 

----- • Aníbal José Franco Ferreira – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • Carlos Alberto de Almeida Gonçalves – GM do PPD/PSD;------------------------------------

----- • Carlos Delfim de Almeida Correia – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Maria Alexandra Ferreira Henriques – GM do MIAP;------------------------------------------

----- • Maria Cristina Carvalho Campos de Melo Neves – GM do PPD/PSD;------------------------

----- • Arménio de Almeida Cerca – GM do MIAP, substituído por Maria da Graça Cerveira dos 

Santos Soares Marques Nunes;------------------------------------------------------------------------

----- • Nuno Ricardo da Costa Portovedo – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Victor Manuel Santiago Tavares – GM do PPD/PSD;------------------------------------------

----- • Elisabete da Conceição Aguiar Garrido – GM do MIAP;---------------------------------------

----- • Rui Manuel Soares de Oliveira Bastos – PCP;-------------------------------------------------

----- • Sandra Marisa Queiroz Ferreira da Silva – CDS/PP;------------------------------------------

----- • José Manuel Oliveira Carvalho – GM do MIAP;------------------------------------------------

----- • João Tiago Castelo Branco Charula de Azevedo – GM do PPD/PSD;-------------------------

----- • Manuel de Oliveira Marinha – GM do MIAP;---------------------------------------------------

----- • Ana Paula dos Santos Alves Allen – GM do MIAP;--------------------------------------------

----- • Filipa Cardoso Tomás – GM do PPD/PSD.-----------------------------------------------------

----- • António Rafael das Neves Timóteo – GM do MIAP.-------------------------------------------

----- Compareceram igualmente à sessão os seguintes Senhores Deputados Municipais e 

Presidentes de Junta de Freguesia (PJF), dos seguintes GM:-----------------------------------------

----- • Lúcia Maria Rodrigues de Jesus – PNT – PJF de Avelãs de Caminho, substituída por Ana 

Maria Sucena Trindade;---------------------------------------------------------------------------------

----- • Manuel Batista Veiga – GM do MIAP – PJF de Avelãs de Cima;------------------------------

----- • José Arlindo Fernandes Simões – GM do MIAP – PJF da Moita;------------------------------

----- • António Floro dos Santos Ferreira – GM do MIAP – PJF de Sangalhos;----------------------
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----- • Mário Severo de Matos Marinho – GM do MIAP – PJF de São Lourenço do Bairro;---------

----- • António Ferreira de Carvalho – GM do MIAP – PJF de Vila Nova de Monsarros;------------

----- • Carlos Dinis da Silva Torres – GM do MIAP – PJF de Vilarinho do Bairro;-------------------

----- • Ema Paula da Silva Dias Pato – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Amoreira 

da Gândara, Paredes do Bairro e Ancas;---------------------------------------------------------------

----- • Fernando Adelino Pina Fernandes – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Arcos e 

Mogofores;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- • Óscar dos Santos Ventura – GM do MIAP – PJ da União das Freguesias de Tamengos, 

Aguim e Óis do Bairro.----------------------------------------------------------------------------------

----- Da Câmara Municipal de Anadia estiveram presentes os seguintes membros:----------------

----- • Maria Teresa Belém Correia Cardoso – MIAP – Presidente;---------------------------------- 

----- • Litério Augusto Marques – PPD/PSD – Vereador;--------------------------------------------- 

----- • Jorge Eduardo Ferreira Sampaio – MIAP – Vereador;---------------------------------------- 

----- • Jennifer Nunes Pereira – MIAP – Vereadora.--------------------------------------------------

----- • Anabela Fernandes de Melo – PPD/PSD – Vereadora;----------------------------------------

----- • Lino Jorge Cerveira Pintado – MIAP – Vereador;---------------------------------------------

----- • Ricardo César Galante Oliveira Manão – MIAP – Vereador;----------------------------------

----- Apresentados os cumprimentos aos presentes, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal começou por dar nota do pedido de substituição, com base no artigo décimo segundo 

do RAMA, apresentados pelo Senhor Deputado do MIAP, Arménio de Almeida Cerca, e pela 

Senhora Deputada do PNT, Lúcia Maria Rodrigues de Jesus, os quais informou que se fariam 

substituir, nos termos do artigo décimo sexto do mesmo Regimento, respetivamente, por Maria 

da Graça Cerveira dos Santos Soares Marques Nunes e Ana Maria Sucena Trindade. Os pedidos 

foram aceites nos termos dos artigos décimo sexto e décimo sétimo do mesmo RAMA, e foi 

verificada a identidade e legitimidade dos Senhores Deputados.------------------------------------

----- Confirmada a presença de vinte e oito Senhoras e Senhores Deputados Municipais na sala, 

a sua legitimidade, e constatada a existência de quórum, conforme previsto no número um, do 

artigo trigésimo segundo do RAMA, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal declarou 

aberta a sessão ordinária da Assembleia Municipal de Anadia, do dia vinte e nove de abril de 

dois mil e dezanove, quando eram catorze horas e quarenta e sete minutos, a qual anunciou ter 

sido convocada nos termos do artigo vigésimo sexto do RAMA, e cuja organização de trabalhos 

observaria o preceituado nos artigos trigésimo quinto, trigésimo sexto e trigésimo sétimo do 

sobredito Regimento.-----------------------------------------------------------------------------------

----- Antes de passar à ordem de trabalhos aprovada pela Mesa da Assembleia, o Senhor 

Presidente informou o plenário de que se encontrava disponível para consulta toda a 

correspondência recebida e expedida pela Mesa da Assembleia Municipal. Deu, ainda, a 

conhecer que, em breve, poderiam usufruir da transmissão vídeo das sessões da Assembleia 

Municipal, encontrando-se apenas por cumprir algumas questões burocráticas.--------------------

----- Apresentada a informação relativa às presenças e procedimentos regimentais, o Senhor 
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Presidente da Assembleia Municipal passou a fazer uma pequena intervenção, que se passa a 

tentar transcrever na íntegra:--------------------------------------------------------------------------

----- “Excelentíssima Senhora Presidente da Câmara Municipal de Anadia. Excelentíssimos 

Vereadores. Excelentíssimos Deputados Municipais. Excelentíssimos representantes da 

comunicação social. Senhoras e Senhores. Permitam-me uma breve mas não despicienda, creio, 

intervenção.---------------------------------------------------------------------------------------------

----- Aquando de eleições, os eleitos comprometem-se a regras éticas, jurídicas e sociais, que 

pressupõem, não só a sua idoneidade, mas também uma atitude, comportamentos, e modo de 

estar na sociedade exemplares. São, pois, exercícios de direitos e de direitos civis e deveres 

civis, políticos e sociais que balizam a prática da cidadania a que se está obrigado. Acresce a 

isto, o facto de, enquanto representantes dos cidadãos, terem a responsabilidade da sua 

representação, e esta deverá ser consubstanciada na disponibilidade, na participação ativa e 

informação permanente. Ser detentor de cargo político, e, por tal, influenciador de opiniões e 

mobilizador de vontades, obriga ao compromisso do cumprimento de preceitos que visem a 

dignificação de tal cargo, e da região onde se o exerce. As ausências, tidas enquanto condição 

de não comparecimento, levam ao afastamento das causas e ao alheamento da sua discussão, 

com o consequente laxismo. Ora, só, e apenas por isto, impõe-se uma reflexão aos 

comportamentos que se têm, e às ações que se praticam, ou não, mesmo que só 

representativas e/ou comemorativas. Os olhos estão postos em nós e, por isso, cá devemos 

estar.”----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Concretizada a intervenção, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que, de 

seguida, iriam passar ao ponto um do período de antes da ordem do dia: “Apreciação e votação 

da ata número trezentos e trinta e nove (339), nos termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 

35.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA)”.-----------------------------------

----- No período de apreciação da ata da sessão extraordinária do dia trinta de janeiro último, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra à Senhora Deputada do CDS-PP, 

Sandra Silva, que apresentou um pedido de retificação quanto à sua intervenção no ponto cinco 

do período da ordem do dia, com a epígrafe “Tribunal de Anadia – Manutenção de valências”. 

Especificando, referiu que na página treze, linha vinte e dois, onde se lê “condição que também 

se verifica relativamente ao local onde se encontra instalado o Juízo de Família e Menores”, 

considera que deveria fazer-se constar “condição esta última”, porque parece ter dito que o 

Juízo de Família e Menores também terá um número reduzido de processos, e isso não 

corresponde à verdade.---------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal informou, no mesmo sentido, que deveria 

ser promovida uma correção à informação sobre a presença dos Deputados presentes, 

designadamente quanto à substituição da Segunda Secretária, Senhora Maria Alexandra 

Ferreira Henriques, pelo Senhor Deputado Arménio de Almeida Cerca.-----------------------------

----- Uma vez submetida à consideração do plenário a correção solicitada pela Senhora 

Deputada, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a mesma tinha sido 
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aceite, por maioria, e bem assim a por ele mencionada.---------------------------------------------

----- Entretanto, e decorrida a votação da ata número trezentos e trinta e nove (339), 

respeitante à sessão extraordinária de trinta (30) de janeiro de dois mil e dezanove (2019), o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a ata em questão tinha sido aprovada 

por maioria, com vinte e quatro votos a favor, zero votos contra e cinco abstenções, com a 

presença de vinte e nove Senhoras e Senhores Deputados na sala.---------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação da ata número trezentos e trinta e nove, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor Deputado Rui Bastos, do 

PCP, que concretizou a declaração de voto que passa a ser transcrita:-----------------------------

----- “A minha declaração de voto, favorável a esta ata, vai no sentido em que a ata, por si só, 

acaba por fazer um maior relato de tudo o que se passou e decidiu durante a sessão a que diz 

respeito, encontrando-se elaborada de uma forma clara, simples e concisa, sem que, no 

entanto, deixe de constar dela uma referência sumária dos conteúdos de intervenções. Por este 

motivo, reconhecendo o esforço desenvolvido por romper com um procedimento que no 

passado o PCP votou contra, daí a razão do voto favorável, e com a expectativa de que assim se 

mantenha.”----------------------------------------------------------------------------------------------

----- Dando continuidade aos trabalhos, e com enquadramento no ponto dois do período de 

antes da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao 

Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, para dar nota de um documento 

que tinha sido distribuído à imprensa, através da Região de Aveiro e da Câmara Municipal de 

Aveiro, relacionado com a implementação do programa de apoio à redução dos tarifários nos 

transportes públicos, que vai provocar uma redução de cinquenta por cento nos passes 

intermunicipais, e uma redução média de trinta por cento no Aveiro Bus, recordando, em 

oportunidade, que a CIRA e o Município de Aveiro são as entidades que se assumem como 

autoridades de transportes na Região.-----------------------------------------------------------------

----- Aproveitou, ainda, para dar nota de algumas questões que se constituem como uma 

preocupação para aquelas duas autoridades, designadamente quanto aos benefícios resultantes 

do programa para a população da Região de Aveiro, comparativamente às duas grandes Áreas 

Metropolitanas de Lisboa e do Porto, com uma afetação de apenas um por cento para a Região 

de Aveiro, e respetivas implicações no orçamento municipal, o que em nada contribui para 

ajudar a melhorar os transportes e a sua proximidade com a população.---------------------------

----- A terminar a sua intervenção, apresentou as conclusões da comunicação que tinha sido 

distribuída à imprensa, com especial destaque para alguns aspetos negativos da implementação 

do programa, de entre os quais o facto de o mesmo ter sido lançado sem a concertação com os 

Municípios e com a Associação Nacional de Municípios, a oportunidade da sua implementação, a 

falta de preparação com as autoridades de transportes e a vigência. Em conclusão, afirmou 

tratar-se de uma medida positiva, mas que poderia ter um impacto mais significativo se tivesse 

havido maior diálogo com as entidades envolvidas.--------------------------------------------------

----- Intervieram, ainda, no ponto dois do período de antes da ordem do dia:---------------------
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----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que, reportando-se à informação prestada pelo 

Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do PPD/PSD, concordou com o facto de se 

tratar de uma medida de grande alcance e importância para os trabalhadores e para a 

população em geral, porquanto terá repercussões diretas nos seus rendimentos, por estar em 

causa uma redução que estabelece um máximo de quarenta por cento nos passes 

intermunicipais, e de trinta por cento nos passes locais. Acrescentou, à informação prestada, 

que tinha sido feito um reforço de vinte e um milhões de euros à verba inicialmente inscrita no 

Orçamento do Estado, e bem assim uma explicitação mais clara da sua abrangência a nível 

nacional, nomeadamente quanto às suas implicações nos orçamentos municipais;----------------

----- - a Senhora Deputada Ana Paula Allen, do Grupo Municipal do MIAP, que solicitou à 

Senhora Presidente para elucidar o Grupo Municipal sobre as diligências que têm sido 

desenvolvidas pela Câmara Municipal no atinente à questão das escolas dos segundo e terceiro 

ciclo e secundária de Anadia, e o alto estado de degradação em que os edifícios se encontram, 

recordando as mais recentes imagens que circularam na comunicação mais digital, 

nomeadamente nas redes sociais, e os consequentes comentários não muito justos, talvez por 

desconhecimento;---------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal para comentar a informação partilhadas pelos 

Senhores Deputados Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, e Rui Bastos, do PCP, e para 

responder à questão exposta pela Senhora Deputada Ana Paula Allen, do Grupo Municipal do 

MIAP;----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Manuel Veiga, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da Junta de 

Freguesia de Avelãs de Cima, para, na qualidade de membro do Conselho Nacional, de membro 

da Mesa do Congresso, e de membro da Comissão Organizadora do oitavo congresso do 

Sindicato dos Funcionários Judiciais, partilhar o impacto e a importância do evento que decorreu 

em Anadia, que envolveu toda uma logística, e que só aconteceu pela disponibilidade da 

Câmara Municipal na cedência das instalações do Pavilhão de Desportos de Anadia, o qual 

contribuiu para dinamizar a economia local. Aproveitou, ainda, para deixar o agradecimento à 

Câmara Municipal, da parte do Sindicato dos Funcionários Judiciais, pela colaboração prestada, 

que em muito contribuiu para o sucesso do evento, e às Senhoras Presidente da Câmara 

Municipal, pela presença na sessão de abertura, e mais tarde no debate, e da Senhora 

Vereadora, Dr.ª Jennifer Pereira, no encerramento do Congresso;----------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que começou por dar 

um elogio à organização, conjunta da Câmara Municipal e da Assembleia Municipal, na pessoa 

do Senhor Presidente, das comemorações do vinte e cinco de abril, antecipando a sua 

expectativa em que as iniciativas se repitam no próximo ano. A propósito da questão dos 

transportes, anteriormente abordada, deixou um alerta quanto à diferença no valor diário 

praticado relativamente ao transporte dos alunos que frequentam a Escola Secundária de 

Anadia, nomeadamente entre aqueles que se deslocam da Avenida das Laranjeiras, e os que 

têm partida na localidade de Póvoa do Pereiro;-------------------------------------------------------
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----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder à situação exposta pelo 

Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD;-----------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que começou por fazer um reforço ao elogio 

apresentado pelo Senhor Deputado João Gaspar, relativamente às comemorações do vinte e 

cinco de abril. Solicitou, entretanto, à Senhora Presidente da Câmara Municipal para que, no 

ano seguinte, não se esquecesse de elaborar e apresentar ao plenário, até ao final do mês de 

março, o relatório, previsto na lei, de avaliação do grau de observância do respeito pelos 

direitos e garantias nela estabelecidos.----------------------------------------------------------------

----- Aproveitou, ainda, para dar os parabéns à Senhora Presidente pela criação de seis novas 

ARU, um instrumento legal importante para desenvolver, em qualquer aglomerado, a 

atratividade e qualidade urbanas e paisagísticas, a partir das quais se poderá estabelecer um 

quadro adequado, coerente e consistente de medidas de gestão e de incentivo à reabilitação 

urbana, questionando, contudo, se a Curia não evidencia características que justifiquem uma 

intervenção. Ainda sobre a questão dos transportes públicos mais baratos e acessíveis, 

perguntou à Senhora Presidente de que forma estará, ou não, a ser assegurada a gratuitidade 

do uso para menores de doze anos, a redução de cinquenta por cento para a população com 

mais de sessenta e cinco anos e a implementação do passe família;--------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu às questões apresentadas 

pelo Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para exercer o direito de resposta, referindo que 

a previsão feita pela Senhora Presidente, relativamente aos apoios que poderão ser concedidos 

às pessoas, será pouco consistente, destacando que o mais importante será perceber que 

mensagem chega aos munícipes, se realmente o Executivo reconhece que os fundos são 

atrativos, e vêm contribuir para essa dinamização tão importante para o concelho, ou se são 

meros subsídios, concluindo, assim, pela necessidade de reforço da mensagem por parte do 

Executivo;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para comentar a questão apresentada pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para destacar o 

acontecimento mundial que decorreu em Anadia – Portugal Wine Trophy -, com organização do 

Município de Anadia, e que envolveu sessenta e cinco jurados, com vinte e sete países 

representados. Em oportunidade, deixou um elogio ao trabalho, no sentido e no incentivo que o 

Município tem dado, desde há seis anos, na organização de tão importante evento, que tem 

como topo a Deutsch Wine Marketing, a maior empresa de marketing de vinhos do mundo, e 

deixou, ainda, um agradecimento a todos os que estiveram presentes, e ao Senhor Vereador, 

Eng.º Jorge Sampaio, que acumula o cargo de Presidente da Rota da Bairrada, e que coordena 

toda a equipa do Portugal Wine Trophy. Aproveitou, também, para felicitar a Escola Profissional 

de Anadia, nomeadamente os estudantes do curso de restaurante e bar do primeiro, segundo e 

terceiro anos, que, em conjunto com dois professores, tiveram o cuidado de presentear com os 
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melhores serviços de logística, à mesa, nas provas realizadas;--------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Carlos Dinis Torres, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da 

Junta de Freguesia de Vilarinho do Bairro, que aproveitou para dar a conhecer o ponto de 

situação do evento que marcou a última semana na Freguesia de Vilarinho do Bairro, e, 

certamente, no concelho de Anadia – a apresentação oficial ao público do Mercado de Vilarinho 

do Bairro -, sublinhando o facto de terem sido associadas as atividades desenvolvidas no âmbito 

das comemorações do vinte e cinco de abril, através da rota do poder local. Informou, ainda, 

que precisamente no dia anterior, vinte e oito de abril, o Mercado tinha aberto as portas aos 

feirantes e ao público, pela primeira vez, aproveitou para partilhar com o Município de Anadia as 

congratulações que lhe foram dirigidas por feirantes e pela população em geral, por toda a 

ajuda e apoio naquele grande projeto da sua Freguesia, e do seu concelho;-----------------------

----- - a Senhora Deputada do CDS-PP, Sandra Silva, que, reportando-se à informação 

veiculada de que no Agrupamento de Escolas de Anadia se vive um ambiente de violência, não 

estando a ser garantida a integridade física e psíquica dos alunos, contando já com algumas 

agressões e tentativas de suicídio, perguntou se tal informação corresponde à verdade, e se se 

encontra prevista alguma intervenção, ou qualquer projeto no sentido de melhorar o clima que 

os jovens atualmente vivenciam;----------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à pergunta apresentada pela 

Senhora Deputada Sandra Silva, do CDS-PP;---------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, que, relativamente à 

questão exposta pela Senhora Deputada Sandra Silva, do CDS-PP, se manifestou algo 

admirado, na medida em que leciona em cinco diferentes estabelecimentos de ensino do 

concelho e não tem memória de ter tido conhecimento interno de qualquer questão de 

anormalidade relativamente a qualquer outro estabelecimento, ainda que reconheça que a 

Escola Básica e Secundária de Anadia, pela sua dimensão, características e número de aluno, 

seja potenciadora de ocorrer algum maior desentendimento ou animosidade entre alunos. Não 

obstante, transmitiu que não lhe parece que seja da capacidade de resolução da Câmara 

Municipal qualquer assunto que diga respeito a estratégias, ou ao funcionamento das escolas, 

competindo à própria escola identificar e tratar quaisquer situações, pelo que considerou tratar-

se de uma informação um pouco alarmista;-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Fernando Fernandes, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da 

Junta de Freguesia de União das Freguesias de Arcos e Mogofores, para destacar a presença da 

renovada Banda de Música de Anadia nas comemorações do vinte e cinco de abril, e bem assim 

na apresentação oficial ao público do Mercado de Vilarinho do Bairro, e desejar as maiores 

felicidades, na pessoa do seu Presidente da Direção, Eng.º Adriano Aires, a toda a equipa, tanto 

diretiva como de músicos e maestro;------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Deputada do CDS-PP, Sandra Silva, para exercer o direito de resposta, 

esclarecendo o objetivo e a pertinência da sua anterior intervenção;-------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para acrescentar esclarecimentos à questão 
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vertida na intervenção concretizada pela Senhora Deputada do CDS-PP, Sandra Silva;-----------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que alertou para o 

facto de ainda não se encontrar disponível, na página da Câmara Municipal na internet, o 

documento que resultou da apresentação, no ano anterior, na Curia, do trabalho relacionado 

com o turismo; perguntou, também, se a Câmara Municipal pode tomar algumas medidas 

relativamente às várias árvores existentes no terreno em frente à Clínica Belorizonte, e também 

no terreno localizado em frente ao estádio municipal, que se encontram em risco de poder 

tombar com o vento, ou se os proprietários já foram notificados;-----------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder às questões apresentadas 

pelo Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD.------------------------------

----- Não tendo sido manifestada qualquer outra intenção para intervir no período de apreciação 

e discussão do ponto dois do período de antes da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu esse período por encerrado, passando, desde logo, ao Período da 

Ordem do Dia.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Assim, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou, desde logo, ao Período da 

Ordem do Dia.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto um: “Apreciação da Informação da Presidente da Câmara sobre a atividade da 

Câmara Municipal, de acordo com o estabelecido na alínea c), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Com enquadramento no ponto um do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal concedeu a palavra à Senhora Presidente, para fazer a apresentação da 

atividade da Câmara Municipal.------------------------------------------------------------------------

----- No período de apreciação e discussão do ponto um da ordem do dia, intervieram:-----------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para perguntar à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal para quando prevê a finalização da Pista de BMX, em 

Sangalhos, e qual o custo total que espera resultar daquela obra; perguntou, também, sobre o 

Programa Invest em Anadia: dos trinta e quatro projetos aprovados no âmbito do Programa 

quantas empresas serão instaladas nas Zonas Industriais, e quantos postos de trabalho serão 

criados no concelho com esses trinta e quatro projetos aprovados; se alguém ou alguma 

empresas dos trinta e quatro projetos optou pelo apoio constante da alínea b), do número um, 

do artigo terceiro do Programa; quando foi assinado o primeiro contrato, para perceber se a 

verba que se encontra inscrita será suficiente para responder a todos os projetos, e se valerá 

mesmo a pena os incentivos que estão a ser dados a pequenas empresas, concluindo que valerá 

a pena se forem concedidos a empresas a instalar em zonas industriais, e que criem postos de 

trabalho;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu às questões expostas pelo 

Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD;---------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para felicitar a 

dinamização das atividades no âmbito do projeto Clube Sénior de Avelãs de Cima, promovido 
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pela Rede Social de Anadia, e destacar o efeito do mesmo nos idosos da freguesia, e bem assim 

as questões relacionadas com as temáticas abordadas; apelou à Senhora Presidente da Câmara 

Municipal no sentido de equacionar a possibilidade de prolongar o projeto, e convidou os 

presentes a participar na festa de encerramento;-----------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que congratulou a Senhora Presidente da Câmara 

Municipal pela melhoria da rede de abastecimento de água, perante as obras enunciadas na 

informação prestada, nomeadamente na localidade de Mata da Curia, que tem um duplo efeito: 

por um lado, minimiza os riscos para a saúde pública, e, por outro, combate as perdas de água; 

sobre o controlo químico e bacteriano das captações de água existentes no concelho, perguntou 

se foram delineadas outras medidas para minimizar o índice do desperdício de água; 

aproveitou, ainda, para solicitar um esclarecimento à Senhora Presidente sobre as bolsas de 

estudo atribuídas pela Câmara Municipal, e sobre o procedimento desenvolvido para o efeito;---

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal para acrescentar informação relativamente ao 

tema abordado pelo Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, e 

para esclarecer as questões apresentadas pelo Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para perguntar à Senhora se poderia adiantar 

algum prazo para a conclusão da Escola de Mogofores, e se os alunos poderiam iniciar o novo 

ano letivo nas instalações requalificadas;--------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal que respondeu à interpelação efetuada pelo 

Senhor Deputado Rui bastos, do PCP.-----------------------------------------------------------------

----- Concretizada a intervenção da Senhora Presidente da Câmara Municipal, a última no 

âmbito do ponto um do período da ordem do dia, o Senhor Presidente explicou que iriam 

apreciar, desde logo, o ponto cinco daquele período, atendendo ao prazo definido para remeter 

a respetiva deliberação à Comunidade Intermunicipal da Região de Aveiro. Passou, então, a 

apresentar o ponto cinco da ordem do dia: “Apresentação, discussão e votação da proposta da 

Câmara Municipal de aceitação das deliberações tomadas pelo Conselho Intermunicipal da 

Comunidade Intermunicipal da Região de Aveiro, no passado dia dezoito de março, sobre a 

transferência das competências previstas nos Decretos-lei n.º 21/2019 e 23/2019, de 30 de 

janeiro”.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto cinco do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal 

para fazer a introdução do assunto.--------------------------------------------------------------------

----- Na discussão do mesmo, intervieram:-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para perguntar à Senhora Presidente da Câmara 

Municipal se foi promovida alguma reunião entre Vereadores com responsabilidades na área da 

educação da Região de Aveiro, para apreciar o Decreto-lei n.º 21/2019, que estabelece o 

quadro de transferência de competências para os órgãos municipais e para as entidades 

intermunicipais no domínio da educação, e se dessa reunião resultou alguma tomada de posição 

conjunta sobre o mesmo, ou qualquer preocupação comum que carecesse de ser transmitida ao 
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plenário;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal para responder à questão apresentada pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para exercer o direito de resposta, reforçando a 

questão da incerteza de recursos inerente ao processo de transferência de competências, e da 

falta de informação e de esclarecimentos quanto à matéria, revelando, ainda, não compreender 

a decisão diferenciada quanto a não aceitar transferências para o Município e aceitar para uma 

entidade que o Município integra; reiterou, a concluir, que as entidades intermunicipais não 

fazem parte da estrutura do Estado, a qual admite administrações intermédias e regiões, não 

entidades;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para acrescentar esclarecimentos em 

consequência da última intervenção do Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;---------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para apresentar 

um pedido de esclarecimento à Mesa sobre a opinião manifestada pelo Senhor Deputado Rui 

Bastos, do PCP, quanto ao que admite, ou não, das entidades intermunicipais, acrescentando 

que, não se admitindo as entidades intermunicipais, por que motivo os Deputados eleitos pelo 

PCP fazem parte das entidades intermunicipais, revelando, assim, alguma dificuldade em 

perceber essa coerência; enquanto elemento que integra a CIRA, e que iria votar no dia 

seguinte aquele tema, transmitiu à Senhora Presidente da Câmara Municipal alguma dificuldade 

em perceber a dualidade quanto àquelas duas áreas, e em especial a importância da validação 

da transferência de competências no domínio da educação, nomeadamente pelo conhecimento 

que têm do papel que cada município atualmente desempenha nesse domínio;--------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para esclarecer a dúvida suscitada pelo Senhor 

Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, quanto à estrutura do Estado, e 

ao facto de, atualmente, as entidades intermunicipais ainda não fazerem parte da mesma, e 

quanto à representação dos Deputados eleitos pelo PCP nas entidades intermunicipais.-----------

----- Não tendo havido qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão 

do ponto cinco do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia 

Municipal de Anadia, nos termos e para os efeitos do disposto na Lei n.º 50/2018, de 16 de 

agosto, conjugado com o estabelecido nos Decretos-lei n.º 21/2019 e 23/2019, de 30 de 

janeiro, deliberado aprovar a proposta da Câmara Municipal, no sentido de o Município de 

Anadia concordar com as deliberações tomadas pelo Conselho Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal da Região de Aveiro, no passado dia dezoito de março, sobre a transferência das 

competências previstas nos acima referidos diplomas legais, que se dá como transcrita, 

encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e nove votos a favor, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do MIAP, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do 

PPD/PSD, da Senhora Deputada Municipal do CDS-PP e da Senhora Deputada Municipal do PNT, 
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um voto contra, e do Senhor Deputado Municipal do PCP, e zero abstenções.----------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto cinco do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor Deputado Rui Bastos, do 

PCP, para apresentar a declaração e voto que se passa a tentar transcrever na íntegra:----------

----- “Não me vou alongar muito, porque já disse tudo o que tinha a dizer, não só hoje, mas 

como das outras vezes. Mas, porque eu gosto de manter a minha coerência de voto, daí me ter 

expressado mais uma vez contra. E de outra forma não poderia ser, uma vez que nos batemos 

tanto por esta questão de uma regionalização feita em condições, e de um processo de 

descentralização feito em condições. Ele não pode estar a ser feito em condições de uma forma, 

e a não ser feito em condições de outra forma. Ou está, ou não está. Para uns está, para outros 

não está, desculpem mas custa-me perceber isso. Daí o voto contra esta proposta do Conselho 

Intermunicipal da CIRA.”-------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentada a declaração de voto por parte do Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu a conhecer ao plenário da apresentação à Mesa 

de uma proposta do Grupo Municipal do MIAP, no sentido da aprovação em minuta do ponto 

cinco do período da ordem do dia, para produzir efeitos imediatos.---------------------------------

----- Submetida à votação dos Senhores Deputados a proposta apresentada pelo Grupo 

Municipal do MIAP, de aprovação em minuta do ponto cinco do período da ordem do dia, o 

Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a mesma tinha sido aprovada por 

unanimidade, com trinta e um votos a favor, zero votos contra e zero abstenções, nos termos 

do que dispõe o n.º 4, do artigo 52.º, do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia – n.º 3, 

do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.----------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal deu o 

ponto cinco do período da ordem do dia por encerrado.----------------------------------------------

----- De imediato, passou a apresentar o ponto dois do período da ordem do dia: 

“Apresentação, discussão e votação dos documentos de prestação de contas, referentes ao 

exercício de dois mil e dezoito, bem como apreciação da Certificação Legal das Contas de dois 

mil e dezoito, conforme o disposto nos artigos 76.º e 77.º, da Lei n.º 73/2013, de 03 de 

setembro (Estabelece o Regime Financeiro das Autarquias Locais e das Entidades 

Intermunicipais), e do Património do Município de Anadia”.------------------------------------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto dois do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal 

para fazer a introdução do assunto.--------------------------------------------------------------------

----- Na discussão do mesmo, intervieram:-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Nuno Portovedo, do Grupo Municipal do MIAP, para realçar a 

excelente execução orçamental alcançada, a diminuição da dívida bancária e a consequente 

capacidade de endividamento do Município, a solidez dos indicadores económicos e financeiros 

do Município, que resulta da qualidade de gestão do Executivo; destacou, ainda, o excelente 

grau de execução das Grandes Opções do Plano, que demonstra o rigor e a capacidade de 
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concretizar os investimentos que foram considerados necessários em sede de orçamento dois 

mil e dezoito, sublinhando, nesse plano, algumas verbas em rubricas como: serviços auxiliares 

de ensino e de ação social; proteção civil e luta contra incêndios; ensino não superior; 

ordenamento do território; ARU; desporto, recreio e lazer; mercados e feiras; transferência 

entre administrações; em resumo, salientou que o Município de Anadia continua a consolidar 

uma gestão financeira rigorosa, ponderada, realista e adequada ao tempo em que se vive, 

dando resposta aos desafios que vão surgindo, bem como aos objetivos a que se propuseram, 

uma gestão centrada nas pessoas e nas suas necessidades, não esquecendo os apoios sociais 

aos que mais necessitam, sejam eles jovens ou idosos, não descurando o trabalho e a 

importância das associações, os empreendedores do concelho, dotando o concelho de 

infraestruturas que permitam melhorar, de forma significativa, a qualidade de vida dos 

munícipes, não esquecendo o reconhecimento da importância das Freguesias, dotando as 

mesmas das verbas e condições para que possam ter um desempenho de excelência junto das 

suas populações;----------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que começou por 

solicitar à Senhora Presidente da Câmara Municipal o esclarecimento de uma dúvida que lhe foi 

suscitada na rubrica estado e outros entes públicos, quanto ao passivo, que se refere, no 

essencial, ao IRS e Segurança Social dos trabalhadores, afirmando não encontrar justificação 

para a duplicação da verba do ano dois mil e dezassete para o ano dois mil e dezoito; 

aproveitou, também, para realçar algumas rubricas, designadamente: o aumento de despesas 

com pessoal; o decréscimo do ativo circulante e da rubrica depósitos bancários e caixa; o 

aumento do FSE; aumento negativo dos resultados operacionais entre dois mil e quinze e dois 

mil e dezoito; concluiu, com preocupação, pelo resultado líquido negativo do exercício, e em 

especial do agravamento dos resultados operacionais, solicitando um comentário à Senhora 

Presidente da Câmara Municipal relativamente aos dados apresentados, situação que, a 

continuar, sem que nada seja feito para contrariar os prejuízos, disse que se iria refletir 

financeiramente; perguntou, ainda, relativamente à reserva feita pelos Revisores Oficiais de 

Contas, se no tempo que decorreu da internalização dos Serviços Municipalizados, não houve 

oportunidade para fazer a valorização do que falta, por forma a evitar a reserva na Certificação 

Legal de Contas;----------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para exercer o 

direito de resposta, esclarecendo a posição tomada e as conclusões apresentadas pelo Grupo 

Municipal do MIAP, resultado da análise do documento em apreciação, nomeadamente quanto à 

rubrica referente a estado e outros entes públicos, e consequentes resultados negativos, 

esclarecendo, também, a questão dos rácios e da reserva apresentada no relatório dos 

Revisores Oficiais de Contas;---------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para exercer o 

direito de resposta, para esclarecer o âmbito das suas anteriores declarações, sublinhando que 

se limitou a ler números, que se encontram espelhados no relatório e contas, e a fazer uma 



 

 

MUNICÍPIO DE ANADIA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

Sessão Ordinária de 29 de abril de 2019 - Ata n.º 342 - Pág. 14/23 - Livro de Atas n.º 8 

A
NAD I

A

chamada de atenção com base nos números apresentados, transmitindo a sua ideia sobre as 

contas e a respetiva evolução;-------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para exercer o 

direito de resposta, acrescentando alguns esclarecimentos relativamente às declarações 

proferidas, quanto à leitura dos números apresentados;---------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para exercer o 

direito de resposta, para clarificar as suas afirmações;-----------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que solicitou autorização ao Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal para que o Senhor Vereador, Ricardo Manão, pudesse 

prestar os esclarecimentos suscitados pelos Senhores Deputados;----------------------------------

----- - o Senhor Vereador, Ricardo Manão, que apresentou esclarecimentos às questões 

suscitadas pelo Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD;---------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que complementou a intervenção do Senhor 

Vereador, Ricardo Manão;------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para transmitir que 

continua a não entender a divergência verificada na rubrica do passivo;---------------------------

----- - o Senhor Vereador, Ricardo Manão, para esclarecer a dúvida apresentada pelo Senhor 

Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, que reforçou a 

questão anteriormente exposta;-----------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Vereador, Ricardo Manão, que esclareceu a questão suscitada pelo Senhor 

Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD;------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para acrescentar 

informação à sua questão;-----------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que agradeceu os esclarecimentos prestados pelo 

Senhor Vereador, Ricardo Manão, e pelo Chefe de Divisão Financeira, sempre que os solicitou, 

revelando que, apesar da questão de limitação dos rácios e afins, não conseguiu reconhecer a 

importância que é para o Município uma boa gestão e uns bons indicadores; transmitiu, ainda, 

que em matéria de cumprimento das propostas apresentadas em termos orçamentais, de 

interesse para a população, o Executivo voltou a falhar, apesar das explicações que entretanto 

tinham sido apresentadas, dando exemplos, resultado de uma comparação de exercícios, de 

algumas das quebras verificadas em rubricas como saneamento, componente variável de 

consumo de água, componente fixa de água, resíduos sólidos, taxa de derrama; afirmou, 

também, que estar a contar com uma despesa empolada, implica que o exercício em si vá fugir 

ao padrão que deveria ter, pelo que recomendou uma alteração de procedimento para futuros 

exercícios; não deixou de constatar o decréscimo verificado nas GOP, relativamente a dois mil e 

dezassete, sublinhando, contudo, que as mesmas devem ser analisadas em comparação com as 

propostas apresentadas, e, aí, constata-se uma execução nula, nomeadamente em rubricas 

como proteção do ambiente e conservação da natureza, resíduos, água, zonas industriais, linhas 
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de distribuição de energia elétrica, entre outras; em suma, referiu que muitas rubricas acabam 

por não ser cumpridas, resultado de prioridades, pelo que pode concluir que houve algo que 

falhou na gestão;----------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para exercer o 

direito de resposta, esclarecendo que a sua primeira intervenção tinha relação com as questões 

apresentadas pelo Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD; 

apresentou, também, um esclarecimento relativamente a um valor relacionado com 

transferências de fundos comunitários, e apreciou algumas percentagens apresentadas pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, designadamente atinentes a rubricas como proteção do 

meio ambiente e conservação da natureza, resíduos sólidos, saneamento, abastecimento de 

água, ação social, serviço de auxiliares de ensino, concluído que tem de existir algo que 

contribua para o grau de execução alcançado;--------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para exercer o direito de resposta, para 

acrescentar alguns esclarecimentos às conclusões por si apresentadas, e também em 

consequência da intervenção do Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do 

MIAP, reforçando que o valor indicado como executado relativamente a algumas rubricas é 

muito inferior ao valor proposto como previsto;------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado José Manuel Carvalho, do Grupo Municipal do MIAP, para exercer o 

direito de resposta, clarificando que assumem a existência de um diferencial entre o valor 

orçamentado e o valor executado, sublinhando, contudo, a necessidade de adaptação do 

orçamento aprovado à realidade, durante a sua execução; comentou, ainda, como grave a 

insinuação feita relativamente à engenharia e gestão financeira por parte das rubricas e dos 

valores que são apresentados, e lançou um desafiou ao Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, 

no sentido de apresentar um relatório, de outro município gerido pelo PCP, com aqueles 

números, para perceber se a diferença relatada pelo Senhor Deputado também se verifica;------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para exercer o direito de resposta, defendendo a 

sua visão dos resultados apresentados, designadamente no atinente às taxas de execução e às 

prioridades assumidas nas dotações das diversas rubricas;------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para perguntar à 

Senhora Presidente se conseguiria dar uma estimativa do montante que a Câmara Municipal 

teria eventualmente a receber da Comunidade Europeia;--------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à questão abordada pelo 

Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, e aproveitou para acrescentar 

alguns esclarecimentos ao tema em apreciação;------------------------------------------------------

----- - o Senhor Presidente da Assembleia Municipal, que aproveitou para esclarecer que a Mesa 

estava a usar de boa vontade e a conceder tempos de discussão, e até a possibilidade de quase 

diálogo, mas recordou que teriam de ter alguma noção do tempo e da razoabilidade;-------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, para sublinhar que o 

Executivo apresenta, todos os anos, de acordo com a sua visão, os seus projetos, as suas 
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ideias, o que de melhor pretende para o Município, situação que decorre da vontade do povo; a 

propósito da questão do saldo negativo, recordou que existem muitas formas de olhar para os 

números, e muitas condicionantes que têm de ser ponderadas na sua análise, conforme a visão 

e o lado de cada um;-----------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Deputada Sandra Silva, do CDS-PP, para solicitar um esclarecimento à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre se foi, ou não, gasta a verba em comunicações, 

constante da rubrica com a mesma designação na página cento e seis, no montante de cento e 

cinquenta e cinco mil euros, quando na página sessenta e sete, também na rubrica 

comunicações, e com o mesmo código, o grau de execução é de zero por cento;------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para prestar o esclarecimento solicitado pela 

Senhora Deputada Sandra Silva, do CDS-PP;---------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para interpelar a 

Senhora Presidente da Câmara Municipal sobre se os subsídios que foram pagos a algumas 

associações já durante o ano dois mil e dezanove foram considerados ainda gastos do ano 

anterior, porque, afirmou, referindo-se ao ano dois mil e dezoito, deveriam ter sido 

considerados nas contas de dois mil e dezoito, independentemente de estarem ou não pagos;---

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que esclareceu a questão apresentada pelo 

Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD;---------------------------------

----- - o Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para reiterar a 

questão anteriormente apresentada;------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Vereador, Ricardo Manão, para acrescentar esclarecimentos à questão 

formulada pelo Senhor Deputado Victor Tavares, do Grupo Municipal do PPD/PSD;----------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para observar que a 

legitimidade democrática é de todos e não se vê pelo número de votos obtidos, porquanto um 

voto apenas não deixa de estar legitimado para poder contestar ou emitir a opinião, 

acrescentando que não devem usar o facto de serem mais para dizer que são melhores ou que 

têm razão;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do MIAP, para exercer o direito de 

resposta, esclarecendo ter falado de votos para governar e para legitimar que as maiorias 

pudessem ter as suas opções;-------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado António Rafael Timóteo, do Grupo Municipal do MIAP, para referir que 

ninguém é realmente livre para fazer o que quer, e que as pessoas que são inseridas em grupos 

têm de fazer opções e têm de chegar a consensos nas diferentes prioridades; acrescentou que 

existem, porém, graus de liberdade, e o grau de liberdade conferido ao Executivo e à 

Assembleia Municipal pelo povo é bastante alargado, e demonstra a confiança que o povo 

depositou, depois de quatro anos de gestão do Executivo, que viu reforçada a legitimidade e o 

grau de liberdade para tomar as opções que entender como as melhores para o concelho; 

concluiu, afirmando que a democracia é precisamente isso, as pessoas votam em quem lhes dá 

confiança e em quem lhes garante que vai fazer a melhor gestão do seu Município, do seu 
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património e dos seus impostos;-----------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para tecer um breve 

comentário às declarações proferidas pelo Senhor Deputado Luís Santos, do Grupo Municipal do 

MIAP.-----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Não tendo havido qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão 

do ponto dois do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia 

Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida na alínea l), do n.º 2, do artigo 3.º, do 

Regimento da Assembleia Municipal de Anadia – alínea l), do n.º 2, do artigo 25.º, do Anexo I à 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro -, conjugados com os artigos 76.º e 77.º, da Lei n.º 

73/2013, de 03 de setembro, deliberado aprovar os Documentos de Prestação de Contas do 

Município de Anadia, referentes ao exercício de dois mil e dezoito, e apreciado a Certificação 

Legal das Contas de dois mil e dezoito, e o Património do Município de Anadia, que se dá como 

transcrita, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e cinco votos a favor, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do MIAP, do Senhor Deputado do Grupo Municipal do PPD/PSD, 

João Tiago Castelo Branco Charula de Azevedo, da Senhora Deputada Municipal do CDS-PP e da 

Senhora Deputada Municipal do PNT, um voto contra, do Senhor Deputado Municipal do PCP, e 

cinco abstenções, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, João José 

Rodrigues Gaspar, Carlos Alberto de Almeida Gonçalves, Maria Cristina Carvalho Campos de 

Melo Neves, Victor Manuel Santiago Tavares e Filipa Cardoso Tomás.-------------------------------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto dois do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor Deputado Luís Santos, do 

Grupo Municipal do PPD/PSD, para apresentar a declaração de voto que se passa a tentar 

transcrever na íntegra, e que se encontra em anexo à minuta produzida:--------------------------

----- “Os documentos relativos à prestação de contas do ano dois mil e dezoito merecem, por 

parte da bancada do MIAP, subscritores desta declaração de voto, o seguinte:--------------------

----- 1. Da globalidade dos factos:---------------------------------------------------------------------

------1.1 do lado da receita:----------------------------------------------------------------------------

----- a) as transferências correntes aumentaram e apresentam um grau de execução de 

101,13%. Apesar da manutenção das taxas municipais, houve um aumento da cobrança, 

indicando maior eficiência na mesma parte do Município;--------------------------------------------

----- b) o total das receitas diminuiu. Contudo, apresenta uma taxa de execução de 90,10%. 

Esta diminuição é justificada, essencialmente, pela redução das receitas de capital, fruto do 

comportamento das candidaturas ao Portugal 2020, diminuindo a transferência dos fundos 

comunitários, indicando menor eficiência por parte de quem os gere, e não do Município;--------

----- 1.2 do lado da despesa:---------------------------------------------------------------------------

----- a) as despesas diminuíram e apresentam um grau de execução de 82,02%, suportadas 

pela redução das despesas de capital, onde se destacam as aquisições de bens e transferência 
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de capital;-----------------------------------------------------------------------------------------------

----- b) apesar desta diminuição, as funções sociais saíram reforçadas;----------------------------

----- 1.3 os fundos próprios por componente mantêm-se estáveis e regulares, tal como no ano 

transato;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- 1.4 realça-se uma diminuição da quase totalidade das rubricas do passivo;------------------

----- 1.5 houve uma redução do endividamento bancário na ordem de 1.104 milhões de euros, o 

que reforça a capacidade de financiamento com recurso a fundos próprios, reduzindo-se a 

dependência de capitais alheios ou a contratação de novos empréstimos;--------------------------

----- 1.6 o resultado líquido é negativo, no valor de € 1.330.000,00, fruto de maiores 

investimentos, do maior apoio social e económico prestado a famílias e entidades, transitando 

um saldo de segurança muito bom para os anos seguintes;-----------------------------------------

----- 1.7 o grau de execução das receitas é superior ao grau de execução das despesas, 

permitindo manter a margem de funcionamento e de financiamento, atingidas já no ano 

transato;-------------------------------------------------------------------------------------------------

----- 1.8 os indicadores de gestão financeira, na quase totalidade, são positivos e 

encorajadores, nomeadamente ao nível da solvabilidade e autonomia financeira;-----------------

----- 1.9 mantêm-se também os princípios subjacentes à gestão pública, que, pelo exposto, 

foram cumpridos, opinião igualmente vincada no relatório e parecer do auditor externo;---------

----- 2. Da decisão:-------------------------------------------------------------------------------------

----- 2.1 pelos factos expostos e discutidos, o nosso voto foi favorável.”---------------------------

----- Igualmente para apresentar uma declaração de voto, a qual se passa a tentar transcrever 

na íntegra, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal concedeu a palavra ao Senhor 

Deputado Rui Bastos, do PCP:--------------------------------------------------------------------------

----- “Começo por referir aquilo que já foi dito, que a sobrevalorização de algumas rubricas no 

início da apresentação do orçamento vem comprometer a execução apresentada do orçamento. 

E como já tive oportunidade também de referir, é importante que os indicadores económico 

financeiros sejam bons. Mas revela-se também essencial que as opções apresentadas, que se 

afiguram da maior importância para o desenvolvimento do concelho, na apresentação do 

orçamento do ano em análise, sejam minimamente atendidas. Até porque nos foi solicitada a 

aprovação de um documento cujas propostas eram apontadas como uma resposta aos anseios e 

expectativas mais prementes dos nossos munícipes. Sei que um orçamento não deixa de ser um 

documento previsional. Mas também terá de ser visto, e é assim que nos é apresentado, como 

um caderno de intenções, um explanar de promessas, um traçado das linhas orientadoras que, 

ano após ano, apresenta a sufrágio desta Assembleia. Como tal, depreende-se que esse 

compromisso deveria ser o mais rigoroso e transparente possível. Infelizmente, acabamos por 

nos deparar com um conjunto de procedimentos de continuidade, porque foram aqui dados 

exemplos do ano passado, que se mantêm em relação a anos anteriores, e que poderia ser 

adotada uma estratégia de ação diferente que não passasse por esta diminuição da importância 

de determinadas propostas no ato da execução, contrariando, até, se me permitem, a 
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credibilidade das propostas numa futura apresentação. Daí o meu voto contra.”-------------------

----- Apresentadas as declarações de voto, e dado por encerrado o ponto dois do período da 

ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal anunciou a suspensão dos trabalhos 

por um período de dez minutos.-----------------------------------------------------------------------

----- Retomados trabalhos, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal passou, de imediato, a 

apresentar o ponto três do período da ordem do dia: “Apresentação, discussão e votação da 

Primeira Revisão às Grandes Opções do Plano e ao Orçamento do Município de Anadia, referente 

ao exercício de dois mil e dezanove, nos termos da alínea a), do n.º 1, do artigo 3.º, do 

RAMA”.---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto três do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal 

para fazer a introdução do assunto.--------------------------------------------------------------------

----- Na discussão do mesmo, intervieram:-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que perguntou à Senhora Presidente da Câmara 

Municipal se a verba afeta à aquisição de uma viatura para recolha de RSU seria para uma 

viatura nova ou usada;---------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à interpelação feita pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;-----------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do MIAP, para adiantar que o Grupo 

Municipal do PPD/PSD iria votar favoravelmente a primeira revisão às Grandes Opções do Plano 

e ao Orçamento do Município de Anadia, referente ao exercício de dois mil e dezanove;----------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para solicitar um esclarecimento à Senhora 

Presidente da Câmara Municipal sobre o fim a que se destina a verba afeta a Caminhos de 

Fátima;--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para prestar o esclarecimento solicitado pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP.-----------------------------------------------------------------

----- Sem qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão do ponto 

três do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o 

ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia Municipal de 

Anadia, no uso da competência estabelecida na alínea a), do n.º 1, do artigo 3.º, do Regimento 

da Assembleia Municipal de Anadia – alínea a), do n.º 1, do artigo 25.º, do Anexo I à Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro -, deliberado aprovar a Primeira Revisão às Grandes Opções do 

Plano e ao Orçamento do Município de Anadia, referente ao exercício de dois mil e dezanove, 

encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por maioria, com vinte e oito votos a favor, dos Senhores 

Deputados do Grupo Municipal do MIAP, dos Senhores Deputados do Grupo Municipal do 

PPD/PSD, do Senhor Deputado Municipal do PCP e da Senhora Deputada Municipal do PNT, zero 

votos contra, e uma abstenção da Senhora Deputada Municipal do CDS-PP, com a presença na 

sala de vinte e nove Senhores Deputados.------------------------------------------------------------
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----- Anunciado o resultado da votação do ponto três do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado.-----------------------------------

----- De imediato, passou a apresentar o ponto quatro do período da ordem do dia: 

“Apresentação, discussão e votação da proposta da Câmara Municipal da Primeira Alteração ao 

Mapa de Pessoal para o ano dois mil e dezanove, de acordo com o estabelecido na alínea o), do 

n.º 1, do artigo 3.º, do RAMA”.-------------------------------------------------------------------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto três do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal 

para fazer a introdução do assunto.--------------------------------------------------------------------

----- Não tendo havido qualquer pedido para intervir no período de discussão do ponto quatro 

do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu o ponto à 

votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia Municipal de Anadia, no 

uso da competência estabelecida na alínea o), do n.º 1, do artigo 3.º, do Regimento da 

Assembleia Municipal de Anadia – alínea o), do n.º 1, do artigo 25.º, do Anexo I à Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro -, deliberado aprovar a Primeira Alteração ao Mapa de Pessoal 

para o ano dois mil e dezanove, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz 

parte integrante.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e nove votos a favor, zero votos 

contra, e zero abstenções, com a presença na sala de vinte e nove Senhores Deputados.--------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto quatro do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado.-----------------------------------

----- De imediato, passou a apresentar o ponto seis do período da ordem do dia: “Apresentação, 

discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de nomeação do júri de recrutamento dos 

cargos dirigentes, de acordo com o estabelecido no artigo 13.º, da Lei n.º 49/2012, de 29 de 

agosto”.--------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto seis do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal 

para fazer a introdução do assunto.--------------------------------------------------------------------

----- Na discussão do mesmo, intervieram:-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, que perguntou se o concurso seria para dar 

provimento à estrutura aprovada pela Assembleia Municipal, dos departamentos que entretanto 

foram criados;-------------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à questão apresentada pelo 

Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP.-----------------------------------------------------------------

----- Não tendo havido qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e discussão 

do ponto seis do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a Assembleia 

Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida no artigo 13.º, da Lei n.º 49/2012, de 

29 de agosto, deliberado aprovar a proposta da Câmara Municipal de nomeação do júri de 
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recrutamento dos cargos dirigentes, que se dá como transcrita, encontrando-se cópia em anexo 

ao livro de atas, da qual faz parte integrante.---------------------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e nove votos a favor, zero votos 

contra e zero abstenções, com a presença na sala de vinte e nove Senhores Deputados.---------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto seis do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado.----------------------------------- 

----- Passou, desde logo, a apresentar o ponto sete do período da ordem do dia: “Apresentação, 

discussão e votação da proposta da Câmara Municipal de desafetação do domínio público 

municipal de uma parcela de terreno com vista à sua integração no domínio privado municipal, 

no âmbito da retificação oficiosa do Alvará de Loteamento n.º 1/2007, nos termos da alínea q), 

do n.º 1, do artigo 3.º, do RAMA”.---------------------------------------------------------------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto sete do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal 

para fazer a introdução do assunto.--------------------------------------------------------------------

----- Na discussão do mesmo, intervieram:-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para perguntar à 

Senhora Presidente da Câmara Municipal que equipamento estava previsto ser implantado na 

área em questão;---------------------------------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, para responder à questão apresentada pelo 

Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD.------------------------------------

----- Não tendo sido apresentado qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e 

discussão do ponto sete do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a 

Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida na alínea q), do n.º 1, do 

artigo 3.º, do seu Regimento, deliberado aprovar a proposta da Câmara Municipal de 

desafetação do domínio público municipal de uma parcela de terreno com vista à sua integração 

no domínio privado municipal, no âmbito da retificação oficiosa do Alvará de Loteamento n.º 

1/2007, que se dá como transcrita, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz 

parte integrante.----------------------------------------------------------------------------------------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e oito votos a favor, zero votos 

contra e zero abstenções, com a presença na sala de vinte e oito Senhores Deputados.----------

----- Anunciado o resultado da votação do ponto sete do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado.----------------------------------- 

----- Desde logo, passou a apresentar o ponto oito do período da ordem do dia: “Apresentação, 

discussão e votação da proposta de projeto final da Operação de Reabilitação Urbana de Anadia, 

nos termos do n.º 1, do artigo 17.º, do Decreto-lei n.º 307/2009, de 23 de outubro”.------------

----- Apresentado o assunto identificado no ponto oito do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal passou a palavra à Senhora Presidente da Câmara Municipal 

para fazer a introdução do assunto.--------------------------------------------------------------------
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----- Na discussão do mesmo, intervieram:-----------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para perguntar à Senhora Presidente da Câmara 

Municipal se já se encontraria definida a finalidade a dar ao edifício do SLAT de Anadia, e qual o 

tipo de reabilitação que seria aplicado; relativamente ao edifício da antiga escola primária, onde 

se encontra a funcionar a Escola Profissional de Anadia, perguntou se foram feitas algumas 

análises no sentido de apurar se os valores mínimos se encontram excedidos;--------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu às questões apresentadas 

pelo Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP;------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Rui Bastos, do PCP, para exercer o direito de resposta, transmitindo 

que não lhe parecia descabida a questão colocada relativamente ao edifício onde se encontra a 

funcionar a Escola Profissional de Anadia;-------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado Fernando Fernandes, do Grupo Municipal do MIAP e Presidente da 

Junta de Freguesia de União das Freguesias de Arcos e Mogofores, para apresentar informação, 

por conhecimento próprio, relativa à questão do edifício, abordada pelo Senhor Deputado Rui 

Bastos, do PCP;-----------------------------------------------------------------------------------------

----- - o Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD, para perguntar à 

Senhora Presidente, relativamente à verba alocada para o PARU, se tal significa que a Câmara 

Municipal já tem preparados alguns projetos e se essa verba tem o montante máximo ou 

mínimo de intervenção para tal situação;-------------------------------------------------------------

----- - a Senhora Presidente da Câmara Municipal, que respondeu à questão apresentada pelo 

Senhor Deputado João Gaspar, do Grupo Municipal do PPD/PSD.------------------------------------

----- Não tendo sido apresentado qualquer outro pedido para intervir no período de apreciação e 

discussão do ponto oito do período da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal submeteu o ponto à votação das Senhoras e dos Senhores Deputados, tendo a 

Assembleia Municipal de Anadia, no uso da competência estabelecida no n.º 1, do artigo 17.º, 

do Decreto-lei n.º 307/2009, de 23 de outubro, deliberado aprovar a proposta da Câmara 

Municipal de projeto final da Operação de Reabilitação Urbana de Anadia, que se dá como 

transcrita, encontrando-se cópia em anexo ao livro de atas, da qual faz parte integrante.--------

----- Esta deliberação foi aprovada por unanimidade, com vinte e nove votos a favor, zero votos 

contra e zero abstenções, com a presença na sala de vinte e nove Senhores Deputados.---------

------ Anunciado o resultado da votação do ponto oito do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal deu o mesmo por encerrado.-----------------------------------

----- De seguida, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal submeteu à votação do plenário 

a proposta subscrita pelo Senhor Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo 

Municipal do MIAP, para, nos termos da alínea a), do número um, do artigo vigésimo primeiro, 

do Regimento da Assembleia Municipal de Anadia (RAMA), aprovar em minuta as deliberações a 

que se referem os pontos dois, três, quatro, seis, sete e oito, do período da ordem do dia, da 

sessão ordinária do dia vinte e nove de abril de dois mil e dezanove.-------------------------------

----- Submetida à votação dos Senhores Deputados a proposta apresentada pelo Senhor 
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Deputado Luís António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo Municipal do MIAP, de aprovação em 

minuta dos pontos dois, três, quatro, seis, sete e oito, do período da ordem do dia, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal anunciou que a mesma tinha sido aprovada por 

unanimidade, com vinte e nove votos a favor, zero votos contra e zero abstenções, 

encontrando-se ausentes da sala os Senhores Deputados do Grupo Municipal do PPD/PSD, 

Carlos Alberto de Almeida Gonçalves, e António Rafael das Neves Timóteo, do Grupo Municipal 

do MIAP, nos termos do que dispõe o n.º 4, do artigo 52.º, do Regimento da Assembleia 

Municipal de Anadia – n.º 3, do artigo 57.º, do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro.--

----- Anunciado o resultado da votação da proposta apresentada pelo Senhor Deputado Luís 

António Sousa Pinto dos Santos, do Grupo Municipal do MIAP, o Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal deu por encerrado o período da ordem do dia.-------------------------------

----- Desde logo, deu início ao período de intervenção do público, nos termos do artigo 

trigésimo sétimo do RAMA, não tendo havido qualquer intervenção nesse período.----------------

----- Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal agradeceu a 

presença e a participação de todos, e, de imediato, deu por encerrada a sessão ordinária do dia 

vinte e nove de abril de dois mil e dezanove, quando eram dezanove horas e trinta e um 

minutos, da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que tem como suporte gravação 

digital de tudo o que ocorreu na sessão e que vai ser assinada pelos membros da Mesa.---------

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente       - 

 

 

A Primeira Secretária  - 

 

 

A Segunda Secretária  - 

 

 

 


